

LETIN INFORMATIVO BO
BOLETIN INFORMATIVO

OCTUBRE - NOVIEMBRE - DICIEMBRE 2024

TIN INFORMATIVO BOLET
LETIN INFORMATIVO BO
BOLETIN INFORMATIVO
INFORMATIVO BOLETIN
TIN INFORMATIVO BOLE
LETIN INFORMATIVO BO
BOLETIN INFORMATIVO
TIN INFORMATIVO BOLE
LETIN INFORMATIVO BO
BOLETIN INFORMATIVO
TIN INFORMATIVO BOLE
LETIN INFORMATIVO BO

BOLETÍN INFORMATIVO

OCTUBRE/NOVIEMBRE/DICIEMBRE- 2024



COMPROMISO JUDICIAL desempeña un papel activo en las comisiones que integran la Asociación de Magistrados y Funcionarios de la Justicia Nacional (AMFJN). Con el propósito de mantenerlos informados de manera regular, les proporcionaremos mensualmente actualizaciones sobre las novedades, iniciativas en curso, recomendaciones y cualquier otro acontecimiento relevante en las áreas en las que contamos con representación. Además, resaltaremos las fechas de las próximas convocatorias y las capacitaciones sugeridas para su consideración.



COMISIONES

CJ posee referentes en muchas comisiones de la AMFJN. Consideramos que sería muy valioso para nuestra agrupación tener al menos un representante en cada una de ellas. Esto no sólo nos permitirá estar al tanto de los temas tratados y realizar propuestas relevantes, sino también aumentar nuestra visibilidad.



HONORABLE CONSEJO DIRECTIVO

Referentes CJ: Eduardo Machín, María Jimena Monsalve, Agustín N. Dávila Marks y Mercedes Crespi.

¡COMPROMISO con la Justicia Nacional!



Desde Compromiso Judicial los consejeros titulares solicitamos una reunión extraordinaria ante el avance del traspaso de la Justicia Nacional.



En carácter de representantes del espacio hemos elevado una solicitud formal del Honorable Consejo Directivo de la Asociación de Magistrados y Funcionarios de la Justicia Nacional para la convocatoria a una reunión extraordinaria con carácter de urgente.



El pedido se fundamentó en la necesidad de deliberar y definir la posición institucional respecto del traspaso de la Justicia Nacional y/o de sus funcionarios, magistrados y ministerios públicos, una temática que consideran de extrema gravedad y relevancia.



Desde Compromiso Judicial reafirmamos nuestra postura clara y firme sobre este tema, expresando el enérgico rechazo a toda acción o iniciativa que implique un avance sobre la Justicia Nacional.

Asimismo, hemos solicitado la participación de representantes de la Justicia Nacional en dicha reunión para garantizar un debate amplio e inclusivo.

Accedé a nuestro oficio solicitando la reunión extraordinaria a través del siguiente LINK:



<https://drive.google.com/drive/folders/11MaVfPOqzU7G6aSYSljn0OmPB6vM8gjo?usp=sharing>



HONORABLE CONSEJO DIRECTIVO

Referentes CJ: Eduardo Machín, María Jimena Monsalve, Agustín N. Dávila Marks y Mercedes Crespi.



Compromiso Judicial informa el avance de su propuesta sobre Reforma Estatutaria en la AMFJN



El 23 de diciembre, la Cámara Civil - Sala M resolvió hacer lugar a la propuesta presentada, marcando un importante avance en la defensa de la autonomía institucional y la claridad estatutaria en la Asociación de Magistrados y Funcionarios de la Justicia Nacional (AMFJN).



Esta decisión reafirma la postura sostenida históricamente por Compromiso Judicial, respecto a la necesidad de garantizar que las decisiones estatutarias sean tomadas exclusivamente por quienes desempeñan funciones en Actividad en el ámbito judicial o en los Ministerios Públicos.



En este marco, destacamos que los socios adherentes tienen un ámbito propicio para canalizar sus inquietudes y propuestas: la Comisión de Adherentes, espacio diseñado específicamente para garantizar su participación de forma complementaria y acorde a las necesidades de la asociación.

Este fallo no solo valida la propuesta presentada, sino que también fortalece la participación y problemática de los Socios Activos, que sustentan el funcionamiento de nuestra asociación. Seguiremos trabajando para preservar la esencia y los valores que hacen de la AMFJN una institución sólida y representativa.

Accedé al fallo a través del siguiente LINK:



<https://drive.google.com/drive/folders/11MaVfPOqzU7G6aSYSIjn0OmPB6vM8gjo?usp=sharing>



EJECUCIÓN PENAL

Coordinador de CJ: Luis López Lo Curto

Referentes CJ: María Jimena Monsalve



- Fecha de la reunión: 5 de noviembre.
- La actividad, organizada por el coordinador Luis López Lo Curto, se centró en la gestión del “Sistema Integral de Gestión para Personas Privadas de la Libertad de Alto Riesgo”, implementado a nivel nacional por el Servicio Penitenciario Federal.
- Durante el encuentro, expusieron el Dr. Oscar Fernando Arrigo, Fiscal General de la ciudad de Rosario y coordinador de distrito para la implementación del Código Procesal Penal Federal, y la Dra. Desirée Barczuk, Directora Nacional de Modernización del Sistema y la Arquitectura Penitenciaria.



MINISTERIO PÚBLICO FISCAL

Coordinador de CJ: Anselmo Castelli

Referentes CJ: Carina Jaime y Mauricio Viera



- El primer tema que se tomó fue el informe sobre la implementación del sistema acusatorio en Rosario, Mendoza, San Luis y San Juan. Expuso el Fiscal de San Juan que habló sobre las fortalezas y debilidades y los problemas que el sistema acusatorio esta presentado en esa provincia. Ellos se apoyan con los fiscales de Salta y Jujuy por sus experiencias de más de 5 años.
- Se lanzó la primera convocatoria para la publicación del libro de la Comisión de Ministerio Público fiscal. Va estar a cargo de los tres espacios, de Anselmo Castelli y Carina Jaime por CJ. Tema sistema acusatorio y delitos complejos, por lo que se pueden sumar al proyecto.
- El 15/11 la Comisión recibió en la Asociación a Fiscales Estadales Mejicanos, en el marco de la visita realizada por el Centro de Estudios sobre la Enseñanza y el Aprendizaje del Derecho (CEEAD); el INL de México y con coordinación del INECIP.
- Por la Comisión estuvieron Franco Piccardi (celeste), Carina Jaime y Anselmo Castelli.
- Compartieron experiencias con los colegas mexicanos y especialmente hablaron sobre la implementación del sistema acusatorio en nuestro país y de las implicancias de la preocupante reforma judicial que comenzó en México.
- También, estuvieron la Jueza María Elena López Vice 1ra, Paula Castro, Secretaria General y María Carolina Ocampo, Vice 3ra.





FUNCIONARIOS

Coordinador CJ: Sebastián Pablo De Simoni

Referentes CJ: Ivo Krasnopol Ceballos, Alejandro Iwanow , Viviana Sánchez Rodríguez, Agustín Dávila Marks, Juan Pablo Strifezza, Cecilia Perzan, María Noel Fernández Rivera, Agostina Barletta, Natalia Villanueva, Hernán Re, Cecilia Sarmiento, Patricio Luxardo y Carina Jaime.



- En la ciudad de Posadas, se reunió la Comisión de Funcionarios, con la coordinación de Sebastián De Simoni y de una delegación de miembros y representantes de CJ de diferentes jurisdicciones que viajaron a esa Ciudad con motivo de la reunión.

1. Informe de presidencia:

- Se aprobó el acta anterior.
- Se discutió la situación de los funcionarios frente a la implementación del Código Procesal Penal Federal, destacando preocupaciones e incertidumbres laborales.



2. Puntos destacados del debate:

- Jurisdicciones con el nuevo Código:
- No hay uniformidad en la implementación.
- Cambios en las funciones tradicionales, como la eliminación de la figura de fedatario.
- Perspectivas de los funcionarios:
- En algunas localidades ya se han formado equipos y consultado sobre deseos de traspaso al Ministerio Público.
- Preocupaciones en jurisdicciones pequeñas por posibles relegamientos.
- Propuesta de respetar la voluntad de cada funcionario y elaborar alternativas específicas.
- Cambio de paradigma:
- Se enfatizó el protagonismo del Ministerio Público y la necesidad de acompañar este proceso con herramientas y propuestas concretas.



3. Propuestas y sugerencias:

- Crear proyectos para facilitar el traspaso al Ministerio Público.
- Modificar criterios de puntaje para favorecer la carrera de los secretarios como jueces.
- Elaborar propuestas considerando particularidades de cada jurisdicción.

4. Voto de funcionarios en el Consejo de la Magistratura:

- Se debatió sobre la posibilidad de que los funcionarios puedan votar consejeros de la Magistratura.
- Se plantearon proyectos y alternativas, incluyendo la representación de los funcionarios en el Consejo.



PROYECTOS LEGISLATIVOS

Coordinadora CJ: Rita Acosta

Referentes CJ: Magdalena Laiño



- Fecha de la reunión: 28 de octubre.
- Se abordó la reunión desde un sub grupo que trabaja sobre el tema del proyecto de decomiso de bienes, en especial, las propuestas que se realizaron sobre el proyecto que actualmente se encuentra en desarrollo en el Congreso de la Nación.
- Se estuvo de acuerdo sobre las reformas aconsejadas y se esperan avances para las próximas reuniones.
- Luego, en la reunión del 25 de noviembre de 2024, en atención a que se han incorporado nuevos integrantes, fueron informados sobre el trabajo llevado a cabo por la comisión durante el año.
- Se escucharon sus propuestas y se las ha incorporado al temario de trabajo. Se proyectó para la reunión de cierre, 12 de diciembre, que será presencial que los grupos de trabajo sobre reforma al art. 321 del Código Procesal Civil y Comercial de la Nación, Decomiso, Salud Mental, y otros, presenten sus informes de cierre.



DERECHOS HUMANOS

Referentes CJ: Ma. Noel Fernández Rivera,

Juan Pablo Strifezza; Ma. Cecilia Perzan y Sofía Chiambretto.



- El 6 de noviembre se realizó una actividad virtual en conjunto con el Instituto de la Magistratura de la asociación sobre la “Justicia y Derechos Humanos en entornos de Creciente Digitalización. El Caso del Discurso de Odio”. Los panelistas fueron Dr. Ezequiel Ipar y Dra. Lucia Wegelin.
- El 11 de noviembre se llevó a cabo la emotiva muestra artística “El Renacimiento” presentada por María Esther Ramírez, artista que a través de la pintura comunica sus vivencias traumáticas vividas junto a sus hermanos en su niñez y su “renacimiento”, motivado en la reparación obtenida con motivo de la sentencia dictada en un juicio de delitos de lesa humanidad, por la verdad, en la que participó activamente como víctima.
- En la presentación contó sus historias de vida, la pérdida violenta de su mamá, la vida junto a sus hermanos en un centro para niños, su emigración a Suecia y el desarrollo posterior del juicio por la verdad. Luego, describió las mejorías en su salud y vida como consecuencia de su “renacimiento” posterior a la sentencia dictada en aquél.
- El 25 de noviembre se realizó el cierre del ciclo de conferencias por los 40 años de democracia y 30 de la reforma de la CN. Participaron los consejeros Lugones, Barrotaveña y Alejandra Provítola por CJ (se hizo un post en IG y hay fotos).





GÉNERO

Coordinadora CJ: Laura Ubertazzi.

Referentes CJ: Jimena Monsalve, Débora Lastau, Florencia Ferraro y Silvia Pinto Varela.



- Fecha de la reunión: 28 de noviembre.
- Se realizó la reunión virtual de la comisión donde se invitó a participar a todas las distintas comisiones de la asociación y a los socios en general, con la premisa de “Caminemos Para Andar hacia el 2025”.



- Las preguntas eje que guiaron las reunión fueron ¿Qué proyectos tenemos en común?; ¿Qué nos gustaría que pase?, ¿Cómo podríamos...?, ¿y si hacemos...?, ¿Cuáles son los temas que...? y ¿cómo avanzamos con ...?.



- Se sumaron varios miembros de las comisiones y asociados en general, surgiendo diversas propuestas superadoras a fin de integrar los diversos espacios de las comisiones, la interrelación interna y con otras instituciones, así como la organización de días y horas en que se llevan a cabo las reuniones presenciales a fin de posibilitar la mayor participación en cada una, en particular, para los asociados que viajan desde las provincias.



- También se propuso la alternativa de nombrar un cuarto integrante de la comisión para hacer el enlace con el resto o generar reuniones conjuntas o generales.



- Respecto de los temas que requieren urgente tratamiento, volvió a surgir la necesidad de presentar el Protocolo “in situ” en cada jurisdicción, avanzar en la Reforma del Régimen de Licencias y Reglamento para la justicia nacional, para adecuarlos a la realidad vigente en materia de género y DDHH, la implementación en el ámbito de cada Cámara Nacional y Federal de la Oficina de Bienestar Laboral; la situación de los secretarios penales tras la implementación del CPPF; cuestiones atinentes a la tercera edad en relación a los asociados adherentes, entre muchos otros temas.
- Dada la buena recepción de la actividad, se convino a realizar una propuesta similar para febrero de 2025.



DEPORTES

Referentes CJ: Diego Tachella



- Se realizaron competencias en distintas disciplinas (fútbol, básquet, golf, tenis) en las Jornadas Deportivas Interdepartamentales del Colegio de Magistrados de la Provincia de Buenos Aires que se llevaron a cabo los días 10, 11, 12 y 13 de octubre en Mar del Plata.
- Además, se jugó un torneo interfueros de tenis en el Club Atlético River Plate.

CJ Compromiso Judicial

En el CONSEJO

COMPROMISO JUDICIAL está representado en el Consejo de la Magistratura por la Dra. Jueza Nacional Criminal y Correccional María Alejandra Provítola, quien integra las Comisiones de Selección, Disciplina y Administración y Financiera (CAF).

Asimismo la Consejera es parte de todos los Comités de la CAF y las zonas del Mapa Judicial; y preside conjuntamente el Comité de Inversiones en Infraestructura y Alquileres.



PRESENTACIONES

CAPACITACIÓN PERMANENTE

-  **17/12/2024**

✍️ Se presentó un proyecto proponiendo a la Escuela de Capacitación un nuevo curso que tiene como objetivo dotar a los aspirantes de la Magistratura y Jueces/zas de habilidades de gestión y blandas que no solo facilitan la correcta administración de justicia, sino que también garantizan la integridad, imparcialidad y eficacia del proceso judicial en su conjunto.

SUBROGANCIAS

- 📅 16/12/2024

✍️ Se presentó un Proyecto de Resolución Relativo al Régimen de subrogancias -Ley n° 27.439-. Se busca clarificar la forma en que deben ser interpretados los días hábiles e inhábiles, así como diferentes cuestiones vinculadas al plazo de cobertura y supuestos excepcionales.

INNOVACIÓN TECNOLÓGICA

- 📅 03/12/2024

✍️ Se presentó el Informe Ejecutivo "Estado y avances del Sistema de Gestión Judicial de Expedientes -LEX 100-, periodo 2023/2024" sobre el análisis de las mejoras realizadas a partir del relevamiento de necesidades efectuado por la Vocalía con fecha 18 de abril del 2023.

Accedé a todas las presentaciones a través del siguiente LINK:



<https://drive.google.com/drive/folders/11MaVfPOqzU7G6aSYSIjn0OmPB6vM8gjo?usp=sharing>